

令和元年

目黒区教育委員会

第42回定例会会議録

(令和元年11月26日開催)

第42回目黒区教育委員会定例会会議録

開催年月日 令和元年11月26日

開催場所 教育委員会室

出席委員	教育委員会教育長	関根義孝
	教育委員会教育長職務代行者	後藤幸子
	教育委員会委員	中山ひとみ
	教育委員会委員	櫻井道雄
	教育委員会委員	笹尾敦夫

出席職員	教育次長	秋丸俊彦
	教育政策課長（学校統合推進課長兼務）	
		山野井 司
	学校ICT課長	今村茂範
	学校運営課長	濱下正樹
	学校施設計画課長	鹿戸健太
	教育指導課長	竹花仁志
	教育支援課長	酒井 宏
	統括指導主事	寺尾千英
	統括指導主事	片山順也
	生涯学習課長	千葉富美子
	八雲中央図書館長	増田 武

書記		小野塚 幸隆
		森 高 健二郎

(議事日程)

日程第1	議案第36号	目黒区長等の給料等に関する条例等の一部を改正する条例(意見聴取)
日程第2	議案第37号	職員の給与に関する条例の一部を改正する条例(意見聴取)
日程第3	議案第38号	幼稚園教育職員の給与に関する条例の一部を改正する条例(意見聴取)
日程第4	報告事項	令和2年度当初予算に係る主な要求項目について
日程第5	報告事項	令和2年度目黒区立小・中学校及び幼稚園・こども園教育課程の基本方針及び教育課程編成・実施の留意事項(基本的な考え方)について(案)
日程第6	報告事項	学校給食使用前食材等の放射性物質検査の結果について
日程第7	報告事項	インフルエンザによる学級閉鎖等の状況について

資料配布

- ・令和2年1月行事予定
- ・令和元年度教育施策説明会(後期)配布資料(次第、スライド印刷、アンケート用紙)

(午前9時30分開会)

○教育長 令和元年第42回目黒区教育委員会定例会を開会いたします。  
本日の欠席委員、欠席職員はおりません。署名委員は、中山委員  
です。

それでは、日程に入りますが、日程第1から日程第3までの3  
件は関連しておりますので、一括して議題とし、事務局からまと  
めて説明を受けます。

なお、質疑と採決については個別に行うこととしますので、よ  
ろしくお願いいたします。

(日程第1 議案第36号 目黒区長等の給料等に関する条例等の一部を改  
正する条例(意見聴取))

(日程第2 議案第37号 職員の給与に関する条例の一部を改正する条例  
(意見聴取))

(日程第3 議案第38号 幼稚園教育職員の給与に関する条例の一部を改  
正する条例(意見聴取))

○説明員 (資料により説明)

○教育長 まず日程第1について、ご質問等はございませんか。  
特にないようですので採決を行います。  
本件に賛成の委員は挙手を願います。

(全員挙手)

○教育長 全員賛成ですので、議案第36号は原案どおり可決します。  
次に日程第2について、ご質問等はございませんか。  
特にないようですので採決を行います。  
本件に賛成の委員は挙手を願います。

(全員挙手)

○教育長 全員賛成ですので、議案第37号は原案どおり可決します。  
次に日程第3について、ご質問等はございませんか。  
特にないようですので採決を行います。  
本件に賛成の委員は挙手を願います。

(全員挙手)

○教育長 全員賛成ですので、議案第38号は原案どおり可決します。  
次に日程第4を議題とします。

(日程第4 令和2年度当初予算に係る主な要求項目について(報告事項))

○説明員 (資料により説明)

○教育長 この件についてご質問等はございませんか。

○委員 予算のことなので、この要求が通るか分かりませんが、3点お聞きします。

まず、1ページの学校徴収金データ管理ソフトの導入についてです。これは、毎年、校長会から徴収金を扱うのが非常に煩雑であり、改善してほしいという要望が上がったものだという事は私も聞きましたが、このソフト導入により、少しでも先生方の負担が軽減されるものなのでしょうか。

次に、2ページの体育祭における生徒の熱中症対策用テントの設置についてです。今年、暑い中で運動会が実施されたため、熱中症対策のテントの購入を予算に計上されたということですが、この金額で何台のテントが購入できるのでしょうか。全校に配置できるのか、それとも、一部の学校に配置することとなるのか、分かれば教えてください。

最後は、ICTについてです。今回の予算要求が実現した場合、どれほどICTが進むのか教えていただけますか。

○説明員 1点目の学校徴収金のデータ管理ソフトについて、私からご説明します。

現在、ゆうちょ銀行提供の無償ソフトを使って振替データを作成し、インターネット伝送により引落しをしています。ゆうちょ銀行のインターネット伝送サービスがネットバンキングに統一される予定で、このデータ作成ソフトが使えなくなります。

これを機に、学校徴収金業務を一体的に管理できるソフトを導入するもので、教員の負担軽減になるものと考えています。

○説明員 2点目の熱中症対策のテントの経費ですけれども、今回計上した予算で買える台数は、小学校は35台、中学校は9台を予定しています。これは、各校に一律に何台配布するということではなく、運動会の実施日は各校で異なりますことから、必要に応じて

使用することにより、なるべく効率的に、費用をかけない形での要求としてございます。

○説明員 ICTに関する予算の要求についてですが、文部科学省から、新学習指導要領の実施に際しては、3クラスに1クラス程度の整備を行うという基準が示されているところでございます。目黒区では、小学校1校と中学校1校をモデル校として、この中で、まず3クラスに1クラス程度の機器の配置を行い、実際の授業でどのように活用ができるか検証を進めていく予定でございます。

先ほど、教育指導課の予算要求事項にもございましたが、ICTの推進に関しましては、機器の整備だけではなくて、それを活用する教員の指導力の向上が必要でございます。学校ICT課では機器の整備として、モデル校分の予算を要求しており、教育指導課では、それを受けて、教員の指導力の向上に係る支援の予算を要求をしているところでございます。ですので、この予算要求によって直ちに、全校で3クラスに1クラス程度のICT化が実現するというものではありませんが、次の段階に向けた準備が整うこととなります。この予算は、そのために要求しているものでございます。

○委員 別紙の4ページについて2点質問します。まず、英語4技能検定の実施についてですが、かなりの金額を要求されています。これは、大学入試で生じた問題の影響を反映したため、この金額となったのでしょうか。

次に、いじめ防止対策の充実についてですが、これは現在の取組を発展させるためにこの金額を要求されているのでしょうか。

○説明員 まず、1点目の英語4技能検定につきましては、最近、大学入試で4技能について報道されていますが、それとは関係なく、目黒区として4技能を身につけさせ、それを検証していくため、今年度から実施している中学校2年生を対象とした4技能検定を来年度も継続していくため、この金額となりました。

また、いじめ防止対策についてですが、これはハイパーQUAアンケートのことですけれども、今年5中学校区で試行実施をしており、有用性が認められたことから、全校に拡大をするという形での要求でございます。

○教育長 その他ご質問等ございますか。

特にないようですのでこの報告を受けました。

次に日程第5を議題とします。

(日程第5 令和2年度目黒区立小・中学校及び幼稚園・こども園教育課程の基本方針及び教育課程編成・実施の留意事項(基本的な考え方)について(案)(報告事項))

- 説明員 (資料により説明)
- 教育長 この件についてご質問等はございませんか。
- 教育長 1ページの3(1)に、教育課程委員会で検討したと記載されていますが、教育課程委員会の構成員を教えてください。
- 説明員 教育指導課長を長といたしまして、小・中学校の各校長会の代表、小・中学校の各副校長会の代表、小・中学校の各教務主幹の代表が構成員となっています。
- 教育長 その他ご質問等ございますか。  
特にないようですのでこの報告を受けました。  
次に日程第6を議題とします。

(日程第6 学校給食使用前食材等の放射性物質検査の結果について(報告事項))

- 説明員 (資料により説明)
- 教育長 この件についてご質問等はございませんか。  
特にないようですのでこの報告を受けました。  
次に日程第7を議題とします。

(日程第7 インフルエンザによる学級閉鎖等の状況について(報告事項))

- 説明員 (資料により説明)
- 教育長 この件についてご質問等はございませんか。  
特にないようですのでこの報告を受けました。

資料配布  
・令和2年1月行事予定  
・令和元年度教育施策説明会(後期)配布資料(次第、スライド印刷、アンケート用紙)

- 教育長 資料配布をいたしました。なにかございますか。

- 委員           先日、小学校6年生の大阪の女の子が誘拐された事件がありました。自分で逃げ出して無事解決しましたが、この事件のきっかけはSNSでした。これから冬休みに入ります。1カ月後にお年玉をもらい、金銭的にも余裕があり、子ども達の行動範囲も広がる中で、いま一度、各学校からSNSの危険性について伝えていただきたいです。今日の朝のテレビでも、SNSで知り合った人と会ったことがあると答えた小学生もいましたので、休みに入る前に、学校から保護者の皆様宛て、そして子どもたちに向けて、SNSの注意喚起を出していただけるとありがたいです。
- 説明員           ご指摘のとおり、SNSの扱いについては再度周知しなければいけないと考えております。  
                  12月に定例校長会がございますので、そのときに周知徹底を図っていきたいと思っています。ありがとうございます。
- 教育長           その他なにかございますか。  
                  以上で本日の定例会を閉会します。

(午前10時32分閉会)